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百家媒体常德论道：报业如何融合发展

今日女报 / 凤网讯（记者 刘
洋）“市场化 / 数字化、我是谁

/ 为了谁、先转心 / 再转型”，今

日女报社长、总编辑王伏虎在

12月2日“湖湘报业高峰论坛”

上分享的“二化二谁二转”的

报业媒体融合与数字化转型见

解得到与会者的认可。

湖南省报业协会11月30日

至 12月2日在常德市召开 2017

年年会，期间主办了“湖湘报业

高峰论坛”。论坛邀请了报业专

家、萧山日报社社长兼总编辑王

平，讲述在全国传统媒体营收普

遍下滑的背景下，《萧山日报》如

何创下逆势增长、实现年营收

近 3 亿元的经验。随后，湖南“十

佳报社”代表湖南日报编委黄志

坚，常德日报社长蹇斯勇，今日

女报社社长、总编辑王伏虎，快

乐老人报社社长赵宝泉分享了报

社发展成功经验并共探报业发

展新热点、新趋势。

常德的经济社会发展：
“常德城市的路上没有栏杆，栏
杆在大家心里”

“我们是全国文明城市，可以负

责任地告诉大家，全国哪个城市搞文

明创建时不开大会部署？不动员干部、

学生上街的？我们就从来没有开过一

个大会，没有动员一个干部、一个学

生上过街，因为所有工作都进入了常

态化。”在周德睿看来，创建文明城

市的目的是为了提升城市管理水平

和市民素质，这二者在常德都成效

显著：“我们城市的道路四通八达，任

何一个时间节点，在常德任何一个路

口都不会堵一台车。”“现在，常德的

城市里已经没有了栏杆，因为栏杆不

在路上，栏杆在大家心里。”

此外，周德睿介绍，常德今年

的经济社会发展成绩单更是可以用

“三好”来形容——好事连连、好

戏连台、好评如潮。

常德的全域旅游、美丽经济：
“桃花源的总设计师是陶渊明”

周德睿介绍，常德发展全域旅

游的条件和基础非常优越，关键是

怎么做好的问题，高起点的规划至

关重要。“全域旅游不是全域去造景点，

我提出的概念是‘富规划、穷建设’，

我们总体是按照‘一城三区’的旅游

规划来打造。‘一城’即把常德打造成

为优秀旅游城市，‘三区’即柳叶湖文

化休闲度假区、桃花源文化旅游度假

区、壶瓶山生态旅游度假区。”

规划再好，也要体现在具体项

目上，更需要宣传推广。“酒香也怕巷

子深，再好的美女待字闺中说不定也

会变成‘剩女’，全域旅游品牌的宣

传推广也很重要。”

今年 9月，闭关打造三年的桃

常德市委书记周德睿接受媒体专访

文：今日女报 / 凤网记者 刘洋

5 个月前，他就任常德市委书记，发表了“十

多十少”的就职演讲，并一度刷爆朋友圈成为新

晋“网红”；5 个月后，他接受湖南百家媒体采访

时谈经济社会发展、全域旅游等问题，又“金句

频出”的再掀热潮。

12月1日，湖南省报业协会 2017年年会暨湖

湘报业高峰论坛在常德举行，百家媒体齐聚“桃花

源里的城市”。常德市委书记周德睿接受了各家媒体

的采访，回答了关于常德经济社会发展、海绵城市

建设、全域旅游等方面的问题，并向一众媒体大咖

着力推介起了作为常德文化旅游龙头的桃花源景区。

今日女报 / 凤网讯（记者 刘洋）传

统媒体转型发展，变现才是王道，关

键在于如何变现？你也许能在这个论

坛上找到答案！12月1日，湖南省报

业协会 2017 年年会暨湖湘报业高峰

论坛在常德举行，百家媒体齐聚“桃花源里的城市”，论

道报业融合发展。

会上，由省报协组织评选的湖南省第六届“十佳报社”正式揭晓：湖南

日报、长沙晚报、快乐老人报、今日女报、常德日报、株洲日报、衡阳日报、

湖南科技报、浏阳日报、中南大学报荣获“十佳”。

此次年会，省报协共有四十多家会员单位参加，涵盖了湖南省级各大报

社和全省14 市州主流报社。会上，常德市委常委、宣传部长胡丘陵致欢迎辞，

湖南省新闻出版广

电局党组成员、副

局长刘章宇作指

导讲话，省报业协

会会长赵宝泉作

协会工作报告。

先转心，再转型

常德市委书记

今日女报社长、总编辑王伏虎在论坛上分享了

今日女报媒体融合与数字化转型心得：一、在传

媒发展大势中定位转型工作，不必惊慌失措。改

革开放近 40 年，报业在完成党委政府赋予新闻

宣传任务的前提下，风起云涌、波澜壮阔的发展，

只是做了两件事，即：“市场化”和“数字化”。而

数字化在上世纪 80 年代末就已经开始，当时主要

体现在排版、印刷、通讯等环节，而当今进入了

产品形态、信息采集与分发、盈利模式等报业核

心业务环节。我们也应该以平和心态对待数字化

转型升级，完全不必惊慌失措；二、报业应如何

看待自身？就是要搞清楚“我是谁”、“为了谁”的

问题，媒体是连接党和政府与人民群众的桥梁，

桥梁可以是报纸，也可以是各种数字平台和新技

术手段。我们就是打造桥梁的这个人——“报人”，

但这个“报”是报道的报，报人即报道的人。无

论怎么转型，用什么介质打造桥梁，都是为党委

政府和人民群众服务，即为用户服务。一直以来，

今日女报就是牢牢扣住我们是党委政府、妇联联

系妇女群众的桥梁这一本质，提炼出“凤眼看世界，

见证她时代”的发展理念，不管是办报纸还是数

字传媒，都一以贯之；三、报业如何转型？我们

的经验是：“先转心，再转型”。作为媒体人，要

适应媒体工作新常态，将轻漫心转为包容心，恐

惧心转为精进心，散乱心转为专注心，利己心转为

利他心。总而言之，就是用一颗至诚的心，为读者、

受众与用户提供最好的服务与体验。

近年来，今日女报社正是沿着王伏虎提出的独

特思路进行媒体融合与数字化转型发展，并进

入了全省乃至全国先进行列，获得一系列荣誉：

2013 年被评为“全国首批数字出版转型示范单

位”，2014 年获得中央文化产业专项资金的支持，

2015 年被评为“全国百强报纸”，2015 年、2016

年今日女报微信矩阵的系列创新之举获得中宣部和

全国记协高度肯定和推介，2017年荣获“湖南政府

出版奖”、“湖南省十佳报社”。

花源景区盛大开园，成为常德旅游文化

品牌的龙头。

桃花源为何要闭关三年？周德睿解释，

为的是真正还给世人一幅陶渊明笔下“世

外桃源，人间仙境”的美好画卷。“过去有

人开玩笑说，不看桃花源是遗憾终生，看

了桃花源以后是终生遗憾。因为以前的桃花

源景区与常德的定位，与桃花源应有的品牌，

与我们的规划不相匹配，所以我们必须闭关

修炼，提质改造。”

对于现在全国多地也在争打“桃花源”

这个品牌的现状，周德睿毫不担心：“有地方

在争桃花源，这是好事，我希望有更多地方

来争，这体现了人们对美好生活的向往，争桃

花源所在地总比争潘金莲、西门庆的家乡好

吧？但真正的桃花源在哪里，要用实力说话。”

三年磨一剑，不负桃花源。闭关升级

提质后的桃花源景区面积扩大到15 平方

公里，日接待游客达 5万人次，并创下诸

多“之最”。“桃花源景区的总设计师是陶渊明，

是源于美好生活的向往，从而写下《桃花源记》

里这种美与和谐的生活状态，它不仅是一个

景区，更是一个印上了中华传统文化烙印的人

与人、人与自然和谐相处的地方，我们要把桃

花源打造成全世界人民向往的世外桃源。”

常德的海绵城市建设：
“打造城市里的乡村、乡村里的城市”

近年来，常德充分发挥水资源优势，

结合海绵城市建设、穿紫河治理等项目，

优化布局，做活、做好、做美“水”文章。

周德睿对于“海绵城市”的定义是：

去钢筋水泥化，打造城市里的乡村、乡村里

面的城市，园中有城、城中有园，实现城市

的自然渗透、自然净化。在今年的巨大洪

水面前，常德通过了洪水大考，整个城市

无一处大面积积水，百姓生活安宁有序。

“防汛结束后，我们的干部不需要带着

铲子去堤上铲泥巴，因为治病关键在治未病，

人在堤在，堤在人在的做法，固然可敬可佩

值得提倡，但是能把问题和矛盾解决在前

面，防患于未然，不是更好吗？”周德睿介

绍，常德海绵城市、生态环境的建设，着

重在水安全、水渗透、水生态、水环境、

水文化上下功夫，五位一体。“建筑是城市

的外表，文化是城市的内涵，我们有信心

常德打造成为深入践行习近平总书记生态文

明理念，打造出可复制、可推广、节能环保、

可循环利用的海绵城市常德模式。”

“金句频出”畅谈美丽常德

航拍常德河街。

今日女报获评“十佳报社”。
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今日女报等 10 家报社荣获“十佳”


